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【平成 30年度事業報告】 
就労移行支援事業におきましては、施設外就労等の訓練を継続実施し就職者 5 名でした。利用率は、84.2％

となりました。就労継続支援B型事業におきましては、利用率 87.9％でした。施設全体では総利用率 86.8％

（前年 85.1％）となりました。就労継続支援B型の生産活動のパンの製造販売においては、平日の店舗・移

動販売・公民館祭り等を行いました。日売上平均 33,563 円（前年 39,069 円）でした。硬式野球ボール関連

事業については、NPO法人ﾍﾞｰｽﾎﾞｰﾙ・ﾚｼﾞｪﾝﾄﾞ・ﾌｧﾝﾃﾞｰｼｮﾝと「硬式野球ボール就労支援プロジェクト」を継

続し外部との連携を継続しております。また、観光福祉農園「元気ファーム」が 4シーズン目を終えました。

いちご狩りのお客様がH31.3.31 時点で 3,061 人（昨シーズン 2,103 人）ご来園頂きました。以上の生産活動

の結果として工賃が、平均月額 9,220 円となりました。なお、農地活用については、30年度より福島県復興

支援の一環で「ひまわりプロジェクト」に参加し、現地より種を頂き 2000 本のひまわり畑として新たな取

組を行いました。ひまわりの種を収穫し、現地でひまわり油として販売されております。この活動は、引き

続き行いグループ施設にも協力を要請し広げてまいります。以上の 1年間の活動により、サービス活動収益

計 82,238 千円（前年 81,476 千円）、サービス活動増減差額 6,559 千円（前年 6,357 千円）、経常増減差額 6,181

千円（前年 6,036 千円）となりました。 

●数値データ 

【就労移行支援事業】 

 登録者数 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10月 11 12 1 月 2 月 3 月 計 

新規利用者数 1    2 1     1  5 

退所者数    1 1     1 1  4 

月末利用者数 9 9 9 9 9 10 10 10 10 10 10 9  
 

利用率 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10 11 12 1 月 2 月 3 月 計 

利用日数 21 21 21 21 23 21 22 22 20 22 20 21 255 

延人数 171 174 175 180 189 167 206 192 163 166 159 167 2019 

利用率 81.4 82.9 83.3 85.7 82.2 79.0 93.6 91.4 81.5 83.0 83.7 83.0 84.2 
 

平均年齢 男 性 女 性 全 体 

 H31.3.31 現在 32 歳 2 ヶ月 22 歳 0 ヶ月 28 歳 9 ヶ月 
 

【就労継続Ｂ型事業】 

 登録者数 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10 11 12 1 月 2 月 3 月 計 

新規利用者数 1 1 1 1 1 1  1  1 3 2 13 

退所者数  1 1 1  3  1   1 1 9 

月末利用者数 37 37 37 38 38 36 36 37 36 37 40 40  
 

利用率 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10 11 12 1 月 2 月 3 月 計 

利用日数 21 21 21 21 23 21 22 22 20 22 20 21 255 

延人数 447 454 442 447 461 381 457 451 412 412 442 454 5260 

利用率 88.7 90.1 87.5 88.7 83.5 81.3 86.6 89.5 85.8 85.8 96.9 90.3 87.9 
 

平均年齢 男 性 女 性 全 体 

 H31.3.31 現在 38 歳 11 ヶ月 37 歳 2 ヶ月 38 歳 3 ヶ月 

 

【全体】 

利 用

率 

4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 計 

86.6 88.0 86.3 87.8 83.1 80.6 88.6 90.1 84.6 85.0 93.0 88.2 86.8 

 

スポーツレク 

時代は平成から令和へと変わり新しい時代になりました。時代が変わっても就労移行では就職に向けて訓練

に励んでいきます。 

今回は令和になり初めてのスポーツレクを行いました。近くの公民館の体育館でバスケ、バレー、バドミン

トン、卓球、ドッジボール等を行いました。1 月以来のスポーツレクということでたくさんのメンバーさん

に参加してもらいました。日々の訓練も大切ですが、やっぱり時々は体を動かしてリフレッシュすることも

大切だと思いました。また機会があれば企画していきたいと思います。 

今回はメンバーさんにも感想を書いてもらいました。よかったら見てください。 

 

サッカー、バスケ、鬼ごっこ。 

普段できないことが出来て楽しかったです。 

バトミントンをやってみたかったなと思いました。 

次回があれば参加したいです。 

Y.M さん 

 

パソコン教室 

パソコン教室では、現在まで「ワード」・「エクセル」・「パワーポイント」を中心に講習をおこなってきまし

た。先日、障がい者向けのハローワークの求人を見ていたところ、イラストレータを使えることを条件にし

た案件があり、イラストレータの講習を開催できないか考えました。 

イラストレータは、使い方に少し癖があり、自分では触れるが教えられる程のスキルが無いため、スタッフ

のＫさんを講師として、6 月より月曜日の午後に講習を開始しました。 

Ｋさんは前職でイラストレータを使った仕事をしていらっしゃったので、このスキルをメンバーに伝授でき

れば、良いと思っています。興味がある方は、スタッフに相談してみてください。 

イラストレータ担当スタッフ 

6 月よりイラストレータの講師を担当することになりました。私は大学時代にデザインを学びましたが、イ

ラストレータのソフトを頻繁に使用するようになったのは、働き始めてからです。当時は同じ職場に教えて

くれる人などおらず、ほぼ独学で苦労した思い出があります。今回は、障害者雇用であっても求人の条件に

有利にはたらくことがあるとのことで、少しでも皆さまのお役に立てるのであればと思い、至らない点も多

くありますが、一緒に学んでいけたらなと思っております。 

イラストレータ勉強中メンバー 

最近イラストレータの勉強を月曜日の午後１３：００～１４：００までと短い時間ではありますが、スタッ

フに教わりながら、また自分の体調と相談しながら勉強を始めました。いろいろ細かい設定項目などがあり、

また図形作成のショートカットキーなども勉強しながら挑戦しています。学んだ使い方などで、あおぞら通

信の挿絵のイラストを描きました。まだ、本格的に凝ったものではありませんが、これからも勉強をこつこ

つ積み上げて凝ったものが描ければと思います。ちなみに、４回ほどの講義で描いたもので制作時間は２時

間です。 

あおぞら通信 

夢工房翔裕園 



 

 

農業 

新緑の季節の温暖な気候と、恵の雨のおかげで農作業が忙しい季節となりました。今回は、農作業の感想をメン

バーの皆様よりいただきましたので、ご覧ください。 

 

「玉ねぎの収穫を体験してみて」初めて玉ねぎの収穫をしました。 

玉ねぎを抜き作業は、玉ねぎの数がたくさんあって大変でしたが、簡単に玉ねぎが

抜けたので楽しかったです。来年も、玉ねぎの収穫作業はやりたいと思います。これ

からも、いろいろな農作業に関わっていきたいです。Y.S さん 

 

「ひまわりの種まきを体験してみて」初めてひまわりの種まきをしました。 

ひまわりの種 3 粒をマルチシートの穴に入れる作業でしたが、とても楽しく蒔くこ

とができました。ひまわりの種を蒔いた後、花が咲く日が楽しみです。種まきの作業

は楽しく出来たので、来年もやりたいです。これからも農作業を頑張っていきたいで

す。T.S さん 

 

ヒマワリの種を植えてみて人生初めてのむらさき色のヒマワリの種を見たのがとて

も印象的でした。咲いたら多くのお客様に見てもらえたらと思いました。R.O さん 

 

チューリップの作業 

可愛らしいく沢山咲いたチューリップをお客様やメンバーが楽しみました、花が終

わり、チューリップの球根を、来年また咲いてくれるようにと、スコップで深く傷つ

けない様掘りおこしました。皆でニンニクみたいだねと笑いながら楽しく作業しま

した。来年もきれいに咲くようにチューリップの球根を、夢工房のみんなで、手をか

け大切に育てるのでどうぞ宜しくお願いします…‼J.S さん 

 

K.K さん 

球根の掘りおこしが大変で、出てきた球根がにんにくに見えました。今年も球根を

植えることを頑張りたいと思います。来年もチューリップがきれいに咲いて見られ

る事を楽しみにしています。 

 

 

 

就労セミナー〈旧 学習プログラム〉 

就労移行支援サービスでは就労セミナーを、毎週月曜日の午後に実施しています。以前は「学習プログラム」

という名称でしたが、内容としては就職活動に必要な事項を取り上げていますので、新たに「就労セミナー」

として名称を改めることになりました。 

このセミナーでは、就職するにあたって必要な、ビジネスマナー（あいさつの仕方や、メモの取り方、電話

の取り方、仕事へ向かう姿勢など）や、履歴書の書き方、各メンバーがどのような仕事に向いているかの適

正テスト、文字を丁寧に書く練習以外にも、一般常識など就職した後も困らない様にすることを目的に取り

組んでいます。また、各メンバーは自分が苦手

とする項目を、自主学習として個別の時間を設

けています。 

就職活動は、「就職する」ことも難しいですが、

就職した後に、「継続して長く働くこと」も、

もっと難しいと思います。日々の訓練と共に、

セミナーを利用して、立派な社会人となっていくため、頑張ってください。 

 実習生受け入れ 
 今年度も特別支援学校の生徒さんが実習に来てくれました。今年度は高校 3 年生の人の人数が多いと前情

報がありましたが、合計で 5 名の生徒さんが夢工房に実習に来てくれました。笑顔いっぱいの生徒さんもい

れば、初めての実習で緊張している生徒さんもいました。実習が 2 回目の生徒さんは夢工房に慣れた様子も

見られました。実習に来てくれた生徒さんからコメントをもらったので、紹介したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

K 支援学校 F.M さん 

 カップをくみたてるのをたいへんでした。ボールのぬう作業はよくできてよかったです。 

K 支援学校 M.T さん 

 だい 2 回目の現場実習に行きました。ぼくはやきゅうボールの修ぜんをとちゅうまちがえちゃったけど、うまく

はりでぬえました。やり方のお話をよく聞いて最後までおしえていただいてできるようになりました。 

 パソコンで 7 月カレンダーを作りました。 

 ４日ありがとうございました。 

 学校生活もがんばります。 

G 支援学校 S.W さん 

・五日間の実習、お世話になりました。 

・ボール縫いの作業がとても楽しかったです。 

・お昼に食べたパンはとてもおいしかったです。 

・いろいろな作業をさせていただいてとてもいい経験ができました。 

・ありがとうございました。 

H 支援学校 A.N さん 

 野球のボールのぬう作業では、さいしょ手がいたかったですが、だんだんなれて作業が出来るようになってうれ

しかったです。 

 5 日間がんばってかよってじしんがつきました。 

H 支援学校 M.K さん 

 5 日間の現場実習で車を使って販売に行ったことが楽しかったです。 

 ボール作業では、ぬう作業が難しかったです。お昼に勝ったパンがおいしかったです。 

 5 日間ありがとうございました。 


